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中新社雅加达 3 月 31
日 电 印 度 尼 西 亚 共 和 国
当 选 总 统 、大 印 尼 行 动 党
总 主 席 普 拉 博 沃·苏 比 延
多 3 月 31 日 由 雅 加 达 启
程，开始访华之旅，这是他
当选总统后的首次出访。

印尼国防部秘书处当
天发布消息称，此访是为了
加强两国合作关系，这对地
区安全与稳定非常重要。

中国外交部发言人林
剑在记者会上表示，普拉博
沃先生将中国作为当选总
统后的首访国家，充分体现
了中印尼关系的高水平。

打破惯例访华
本 月 20 日 ，印 度 尼 西

亚选举委员会公布 2024 年
总 统 选 举 计 票 结 果 ，72 岁
的 普 拉 博 沃 赢 得 大 选 ，迄
今 不 过 10 余 天 时 间 。 按
照 规 定 ，他 今 年 10 月 才 会
正式宣誓就职。

“ 普 拉 博 沃 当 选 总 统
后就直接访华打破了惯例，
显示出中国在印尼与其他
国家关系中的特殊性和重
要性。”长期关注中国的印
度 尼 西 亚 汉 学 家 王 小 明
(Novi Basuki)告 诉 中 新 社 记
者，印尼历史上还没有就职
前便出国访问而且将中国
作为首访国家的当选总统。

印度尼西亚根塔拉研
究所战略研究院研究员沈
法 汉 表 示 ，普 拉 博 沃 选 择
中国作为当选总统后的首
访 国 家 ，表 明 他 想 让 两 个
国 家 之 间 的 关 系 更 加 亲
密 。 同 时 对 中 国 政 府 、工
商界以及民众表达友好。

“在我看来，他通过此
举向支持者和国际社会释
放 了 一 个 积 极 信 号 ：对 未
来 的 印 尼 新 政 府 而 言 ，中
国是非常重要的国家。”印
度尼西亚大学中国—东盟
研 究 中 心 主 任 韩 培 (Hum-
prey Arnaldo Russel) 分 析 ，普
拉博沃也向北京传递一个
信 息 ，即 他 非 常 欣 赏 和 感

谢中国迄今为止给予印尼
的 支 持 ，重 申 中 国 是 印 尼
的“亲密朋友”。

王 小 明 认 为 ，普 拉 博
沃 的 竞 选 口 号 是“keber-
lanjutan”( 连 续 性)，以 此 来
表明他将延续佐科总统的
对内和对外政策。普拉博
沃之所以把中国作为他当
选 总 统 后 的 首 访 国 家 ，除
证明他将延续佐科的对华
友 好 政 策 外 ，更 重 要 的 是
他想巩固佐科业已建立的
与中国的务实合作。

冀加强两国关系
受 访 专 家 认 为 ，印 尼

当前与中国政治互信不断
加深、经济合作成果丰硕，

冀通过普拉博沃此访进一
步巩固和加强两国关系。

印度尼西亚中国友好
协 会 秘 书 长 林 振 强 说 ，在
经 济 上 ，中 国 连 续 10 年 成
为 印 尼 最 大 的 贸 易 伙 伴 ，
希 望 通 过 普 拉 博 沃 的 访
问 ，能 够 进 一 步 加 强 两 国
在贸易、投资、基础设施建
设等领域的合作。

在 王 小 明 看 来 ，佐 科
执政期间的印尼与中国关
系 硕 果 累 累 ，其 中 最 引 人
瞩目的是中国对印尼投资
的 大 幅 度 增 长 ，印 尼 人 可
从 雅 万 高 铁 的 建 成 通 车 、
中资企业镍冶炼厂的建立
直观感受中国投资的真实

性。他希望以普拉博沃访
华 为 契 机 ，多 学 习 中 国 脱
贫 经 验 ，使 印 尼 与 中 国 的
合作成果能惠及更多底层
的印尼人。

“ 希 望 普 拉 博 沃 此 访
进一步巩固和加强两国关
系 。”韩 培 表 示 ，除 此 之
外 ，还 希 望 印 尼 作 为 东 盟
最 大 的 国 家 ，继 续 鼓 励 东
盟 国 家 与 中 国 合 作 ，共 同
维护地区安全稳定。

沈 法 汉 则 谈 到 ，普 拉
博 沃 将 会 延 续 佐 科 的 政
策 ，其 中 标 志 性 项 目 就 是
新 首 都 计 划 ，期 待 普 拉 博
沃从中国带回更多有关新
首都项目的消息。

3 月 27 日，《罗盘报》登
载著名历史学家、国家调研
与创新机构(BRIN)政治社会
历史领域研究教授阿斯菲
(Asvi Warman Adam)有关佐科
维与美卡娃蒂关系的文章。
文章开头就提出很多人许久
以来心里不解的问题：佐科
维何时出现转变？转变的形
式和过程是什么？而且为什
么会转变？

阿斯菲写道，当佐科维总
统第二届任期将结束之前，他
就开始准备写关于佐科维遗
产的文章。作为历史学家，他
记录了佐科维承认我国历史
上发生了12宗违反基本人权
案件，其中有1965年/1966年
历史悲剧到伯拉波沃涉及的
1998年5月事件，并对此他感
到遗憾。这是国家第一次的
重要供认，这是之前几届总统
不曾承认的。

写那篇文章前，阿斯菲阅
读了 Darmawan Prasodjo 著的
《佐科维与新印尼》一书，该书
就2019年总统大选竞选提出
倡议，有卡车满载佐科维巡回
我国下访民间的全息图(holo-
gram)；阿 斯 菲 也 阅 读 Ban
Bland 著的《自相矛盾的人》
(2020年)和Marcus Mietsner著
的《总统联盟制造》(2023年)关
于佐科维组建政党联盟(领导
人)的问题。阿斯菲说，佐科
维在斗争民主党只是一位“党
的执勤人员”(petugas partai)，
而不是党总主席。

2023 年 12 月 8 日，阿斯
菲收到斗争民主党一位理事
的信，要求他为Andreas

Hugo Pareira为首的小组
写的该党党史一书写序文。
这本书稿题目是《雄牛党 50
年的斗争足迹：从印尼民主党
到印尼斗争民主党》，内容包
涵了1973年1月10日到2023
年6月的50年历史。其实自
2023年中旬以来，我国形势已
经出现了意料不到的变化。

这本书的内容很多是对
佐科维总统的赞美，阿斯菲认
为是需要修改的或者重写
的。他写道，斗争民主党“内
部的人”很迟才发现佐科维出
现了变化。他写道，一位总统
特别助理，过去总统常邀请到
全国各地巡访，现在已经不再
受邀了。在国防学院工作的
我国驻突尼西亚前大使告诉
他，佐科维已经进行各种延长
总统任期至三届的动作。后
来，他看了自行引退的国防学
院院长Andi Wijayanto的对话
视频，以及过去是佐科维总统
与 其 支 持 者/助 手 Andrinof
Chaniago关系密切，但现在已
经分道扬镳。

现在重要的问题是，佐
科维是何时变化的，变化的
形式和过程是什么，以及为
什么变化？

阿斯菲在文章写道，这
个变化是在 2023 年 1 月 10
日斗争民主党党庆日。党庆
大会本来要在朋加诺体育主
馆举行。但是，青年与体育

部长不批准，因为这个运动
场 馆 正 在 准 备 作 为 世 界
U-20足球比赛场地。所以，
党庆地点改到玛腰兰展览
馆。在这个党庆仪式上，斗
争民主党总主席美卡娃蒂
说：“佐科维不要自以为是”，

“没有斗争民主党，他什么也
不是”。在众多的斗争民主
党支持群众面前，有好几家
电视台正在直播，受到美卡
娃蒂这般讥讽，可想而知，佐
科维当然非常羞愧。

世界 U-20 足球比赛是
总统仰靠的，由于有以色列
參加，斗争民主党干部、峇厘
省长和中爪哇省长，公开拒
绝以色列來參赛，使球赛不
果在我国比赛。

远在2024年总统大选之
前，国内的政治局势升温。
2022 年 10 月 3 日开始，就有
政党提名总统候选人人选。
民族民主党总主席苏利雅·
巴罗推举阿尼斯为总统候选
人。六个月后，美卡娃蒂推
举甘查尔为总统候选人。佐
科维总统邀请加入联盟的政
党总主席来总统府聚会，但
苏利雅·巴罗不被邀请。

2023 年 5 月 29 日，佐科
维在总统府举行与大众媒体
的会晤时说，他将在未来总
统大选“cawe cawe”(爪哇语：
意 为“ 作 点 协 助 ”)。 如 果
cawe cawe 是“干预”，当然这
是与法令背道而驰的。总统
府解释，总统指的 cawe cawe
是总统要保证总统大选和立
法机构大选顺利进行。

2023年 3月9日，总统邀
请伯拉波沃和甘查尔到中爪
哇加布棉(Kebumen)视察稻米
收成。媒体透露说是佐科维
要这两位候选人在大选搭
档。但是，这俩人谁都不要当
副总统候选人。伯拉波沃觉
得自己更资深，两次当了总统
候选人，甘查尔则是斗争民主
党总统候选人，全国最大的政
党，甚至有资格单独推举候选
人。这是不是佐科维提出的

“会失败的计划”呢？而后来
佐科维的公子吉伯兰当了伯
拉波沃的搭档副手。

在这个不明朗的氛围，
有人向宪法法院提出对总统
副总统候选人年限至 40 岁
的法令规定的审议。最后，
佐科维妻舅，宪法法院院长
安瓦尔·乌斯曼违反道德准
则，作出准许不满40岁的吉
伯兰当副总统候选人的裁
决，但自己被免掉了宪法法
院院长的职务。

吉伯兰被斗争民主党推
举当梭罗市长之前，其实斗争
民主党已经有市长候选人。
但是，佐科维要求斗争民主党
总主席美卡娃蒂批准他公子
当市长候选人。佐科维趋向
这种裙带风已经在2020年吉
伯兰当梭罗候选人开始了。

阿斯菲最后写道，明显
的，佐科维态度转变是 2020
年开始的，直到 2023 年，继
续至今。佐科维已经转变，
但我们不晓得最后会变成什
么样子。

美国财政部长耶伦是经
济学家出身，一向以理性务
实示人。然而她最近发表了
一番奇谈怪论，引发美国网
民一片讥讽。

在访问美国佐治亚州一
家光伏电池工厂时，耶伦声
称，中国新能源行业存在“产
能过剩”问题，造成全球价格
和生产模式扭曲，损害了美
国企业和工人利益。为此，
她扬言要采取措施确保美国
公司和工人在“公平”的平台
上展开竞争。

此言一出，立刻遭到美
国网民群嘲：“起初说中国在
绿色能源方面做得不够，现
在突然指责他们做得太多。
美国为什么不能闭嘴，而是
去做应该做的事情？”“当美
国有竞争优势，就谈自由市
场；如果没有，就搞保护主
义 。 这 就 是 美 国 的 规
则。”……这些一针见血的评
论，点破了美国一些政客的
强词夺理和虚伪“双标”，也
戳穿了他们惧怕公平竞争、
随意给别人“扣帽子”的霸道
逻辑。

绿色发展是中国式现代
化的内在要求。中国在全球
大国中率先提出“碳达峰”和

“碳中和”目标。2023年，中
国以电动载人汽车、锂离子
蓄电池、太阳能蓄电池为代
表的“新三样”合计出口1.06

万亿元人民币，同比增长近
三成。这不仅展现了中国的
经济活力，也帮助其他国家
绿色转型，为应对全球气候
变化作出积极贡献。比如，
中企承建的沙特阿尔舒巴赫
2.6吉瓦光伏电站建成后，预
计可累计发电约2822亿千瓦
时，折算减排二氧化碳近2.45
亿吨，相当于在沙特的戈壁
种下5.45亿棵树。

但在美国某些政客看
来，中国“新赛道”产业蓬勃
发展，动了他们的“奶酪”。
零和思维下，他们认为，中国
在全球产业链供应链中的地
位上升，意味着美国企业的
机会减少了。怎么来解决？
他们不是想着去改进技术、
提升竞争力，而是搬出所谓

“国家安全”“产能过剩”等借
口，不遗余力地抹黑中国，试
图“筑墙设垒”，剥夺中国人
民正当发展权利。

在攻击中国前，耶伦应
该好好复习一下经济学知
识。所谓产能过剩，是指实
际生产能力超过市场需求。
然而当下，人类面临严峻的
气候挑战，世界各国正在大
力推进能源转型，清洁能源
的供需之间还存在巨大缺
口。国际能源署预测，到
2030年，全球可再生能源只
能提供 80%的电力装机增
量。据中国权威机构数据，
2023年中国新能源汽车产销
分别为958.7万辆和949.5万

辆；中国动力及其他电池总
产销量分别为 778.1GWh 和
729.7GWh。这些数据清晰表
明，所谓“产能过剩”根本站
不住脚。

至于说中国扰乱所谓“全
球价格”，更是一个虚假话术。
经济学原理告诉人们，合理的
价格是由充分的市场竞争形成
的。中国新能源产品之所以具
有竞争力，归根到底靠的是科
技实力、过硬品质以及完整的
产业链，绝不是什么低价倾销
或产业保护。竞争不过就攻击
抹黑，美方的做法实在太不体
面。

其实，要说搞不正当竞
争、人为干预市场价格，美方
可以照照镜子。以美国政府
出台的《通胀削减法案》为
例，其中一条规定是，美国消
费者购买的电动汽车若含有

“受关注外国实体”制造或组
装的电池组件，就不能享受
7500美元的税收抵免。相关
规定扭曲了公平竞争，扰乱
了全球产供链，也违反世贸
组织规则和市场经济原则。
包括美国盟友在内的众多国
家纷纷表示反对。日前，中
国已就此向世贸组织提出起
诉，目的就是维护全球新能
源汽车产业公平竞争环境，
捍卫以规则为基础的多边贸
易体制。

从更深层面看，耶伦选
择在这个时机发表怪论，耐
人寻味。英国《金融时报》认

为，与中国的贸易竞争关系，
是影响2024年美国大选的关
键议题之一。耶伦发表讲话
的佐治亚州是美国关键摇摆
州之一，近年来正在大力发
展新能源汽车等产业。她之
所以说出反常识的话，不过
是想展现对华强硬姿态，争
取当地相关产业界的支持，
为谋求连任的美国领导人拉
拢更多选票。

另据美媒报道，美国政府
消息人士称，耶伦将于近期访
华。一些分析认为，她此时炒
作相关议题，也有意就产业政
策和贸易政策向中方施压，同
时不排除为美方后续推出保护
主义政策造势。

“美中在清洁能源技术
方面的合作，可以进一步推
动两个碳排放大国的碳减
排，建立互信……一旦把这
个领域视为零和竞争另一个
战场，那将扰乱全球供应链、
破坏全球气候议程。”美国布
鲁金斯学会专家的观点，值
得美方一些政客深思。

当前，全球新能源产业
蓝海广阔。去年中美元首旧
金山会晤期间，两国共同发
表了关于加强合作应对气候
危机的阳光之乡声明。对于
美方一些人而言，他们应跳
出零和思维的怪圈，认识到
中美各自的成功是彼此的机
遇，按经济规律和市场规则
办事。这才是做强美国自身
产业的正道。

自序
孩提时代，我喜欢儿歌；

步入青年时代,我喜阅诗经、
唐诗和新诗。其中毛主席诗
词情有独钟。对《沁园春·长
沙》,我由衷赞赏。

词云:“独立寒秋,湘江北
去,橘子洲头。看万山红遍,
层林尽染,漫江碧透,百舸争
流。鹰击长空,鱼翔浅底,万
类霜天竟自由。怅寥廓,问苍
茫大地,谁主沉浮?”

诗词中的"鹰击长空",给
我留下的印象最深刻。其意,
长空万里,时而有风雨,甚至
狂风暴雨。要像鹰那样,敢于
迎接挑战。其中的"击"字写
得最有力,最为震撼，给人于
信心和力量,让我们树立了革
命乐观主义的豪情。"击"字
真是鼓舞人心。后来,"鹰击
长空"这词句,成了我人生奋
斗的无形武器。

一九六五年"九卅"后,形
势所迫,我投入了牛鬼蛇神混
杂的商海。面对惊险恶劣的
环境,是“鹰击长空”陪伴着
我,鼓舞着我,给了我奋斗的
勇气和力量，给了我智慧和
策略,战胜了一次又一次的艰
难险阻。

一九九八年黑五月后，
印尼瓦西德总统实行了改革
开放的政策。面对有利的形
势,我如虎添翼信心百倍,投

入了风起云涌的印华教育洪
流和印华作协的征程。同样,
我以"鹰击长空"的理念,战胜
了一场场文化的斗争。

如今进入晚 年，以为一
马平川,风平浪静,但事与愿
违，同样矛盾叠出，困难重重,
我只好重握“鹰击长空”为武
器,不断地奋斗再奋斗。

末了让我为“鹰击长空”
写下一首战斗的小诗，作为
自序,献给所有的读者,从此
共勉之。

山巅云霄雾茫茫,
风驰电掣霹雳响；
鹰击长空千万里，
无惧天地风雨狂。

后记
记得 2021 年间,正值新

冠疫情严峻之际,我出版了
《人生之梦》诗文集。今年底
计划出第10本诗文集，前后
跨越三个风雨的春秋。

即将付梓出版的《鹰击
长空》诗文集,包括了散文、诗
歌和评文,惟小说(微型小说、
短篇小说)例外。这是个倒
退,不能不令人遗憾。

我常反复地思索,自从事
文艺创作已有半个世纪之
久，可是连一部长篇小说也
写不出来，可惜,可悲！由此
说明自己的文学功力不足,没
有写长篇小说的想象力，阅
历浅,能力差。

再看看周围的印华资深
作家，能写出长篇小说者寥

廖无几,青年作家更不用说
了。因此,对写出过长篇小说
的老作家,如黄东平、钟毓材、
钟子美、陶然、林义彪(石秀)等
人,表示由衷的钦佩和崇敬！

回溯文学的历史，从诗经
到长篇小说文体的发展，前后
有三千年的历史。当时以写诗
为重为荣。小说(长篇小说)，视
为小人书。如今时代变了,能
写长篇小说者左右更光荣更吃
香.长篇小说一步登天,价值连
城,地位也提高了。

众所周知,毛主席说过,
“中国有什么了不起,中国就
是地大物博,文化悠久，还有
一部长篇小说《红楼梦》。”由

此可知，毛主席把长篇小说
《红楼梦》看成第一经典。

诗文体已被长篇小说所
代替.能写长篇小说更为荣
耀。

话又说回来,过度恆量文
体，是不必要的。任何作家
创作的能力不同,不是每位作
家都有条件创作长篇小说，
勉强不来,还是顺其自然，实
事求是。

写到这里，其实印华作家
最主要的是,首先要明确政治
立场,力争做个有作为有出息
的写作者，树立爱国爱民的
思想,这才是印华作家最根本
的要求。
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普拉博沃为何打破惯例访华？专家称此行释放积极信号
■ 中新社记者 李志全

耶伦的怪论何以被美国网民一片讥讽？
■ 国际锐评

佐科维与美卡娃蒂佐科维与美卡娃蒂
的关系何时出现重大变化的关系何时出现重大变化
■ 崔一生

《《鹰鹰击击长长空空》》
■ 万隆：高鹰


